

Liebe Geschwister im Islam, wir haben bereits gelernt, dass eine der wichtigsten Dinge im Islam der gute Charakter ist. Allah s.w.t. hat komplett allen Propheten und Gesandten (möge Allahs Frieden und Segen auf ihnen sein) befohlen den Menschen das Gute beizubringen, und ihnen das Schlechte zu verbieten. Und der Prophet Allahs Ibrahim a.s. hat mit seinem Sohn Ismail a.s. ein Bittgebet gemacht, dass Allah s.w.t. uns im Quran genannt hat. Sie haben gesagt: "**Unser Herr, schicke zu ihnen einen Gesandten von ihnen, der ihnen Deine Zeichen deutet und sie das Buch und die Weisheit lehrt und sie läutert.**" (Al-Baqarah, 129) Sie haben Allah gebeten einen Propheten zu den Muslimen zu schicken, und das war der Prophet Mohammad s.a.s; und er wurde gesandt um den Muslimen die Zeichen Allahs zu deuten und ihnen das Buch und die Weisheit, das sind Quran und Sunnah zu lehren, und um sie zu läutern, also um ihnen den guten Charakter oder das gute Benehmen beizubringen, und sie vom schlechten Benehmen weg zu bringen. Und Allah hat uns den guten Charakter befohlen, wie z.B. gut über die anderen zu denken, und nicht schlecht, und den guten Umgang mit den Menschen, und Schaden von ihnen abzuhalten.

Meine Geschwister, was sich heutzutage vom schlechten Charakter leider auch verbreitet hat, hat uns Allah s.w.t. im Quran erwähnt, indem Er sagte: "**O die ihr glaubt, meidet viel von den Mutmaßungen; gewiss, manche Mutmaßung ist Sünde.**" (Al-Hujarat, 12) Allah s.w.t. hat uns befohlen die Mutmaßungen und Vermutungen zu meiden, damit niemand schlechte Vermutungen macht. Denn, wenn wir heute unsere Situation anschauen, sehen wir, dass schlechte Vermutungen einen großen Einfluss bei den Menschen haben. Wie viele Ehe wurden geschieden? Wie viele Verträge wurden gebrochen? Wie viel Geld wurde ausgegeben? Nur wegen schlechten Vermutungen. Und wie viele große Probleme sind aufgetreten? Wie viel haben die Menschen gesündigt? Und wie viele Verwandtschaftsbeziehungen wurden zerbrochen nur wegen schlechten Vermutungen und Mutmaßungen?

Meine lieben Geschwister, der Prophet Mohammad s.a.s. hat allgemein vor den Vermutungen gewarnt. Er s.a.s. sagte sinngemäß: "**Hütet euch vor den Vermutungen!**" d.h. hüte dich vor schlechten Vermutungen, die du als real nehmen könntest, und aufgrund dessen du dann in deinem Leben handelst. Er s.a.s. sagte: "**Hütet euch vor den Vermutungen! Denn die Vermutung ist die Größe aller Lügen!**" dann hat er gesagt s.a.s.: "**sucht nicht mit Vorbedacht nach euren Fehlern und spioniert einander nicht nach. Seid einander nicht neidisch und missgünstig, wendet euch nicht voneinander ab und seid Allahs Diener, brüderlich zueinander.**" (Bukhari)

Denn die Aussage: "**Hütet euch vor den Vermutungen!**" und danach die Aussage: "**sucht nicht nach euren Fehlern und spioniert einander nicht nach**" das ist weil, wenn jemand etwas Schlechtes vermutet, endet das meistens mit irgendeiner Sünde. Denn die Person fängt an nach Fehlern zu suchen und dann fragt er die anderen: habt ihr den soundso das machen sehen, oder denkt ihr auch, dass er soundso ist... und fängt an seine schlechte Vermutung unter den Menschen zu verbreiten.

Deswegen hat der Prophet s.a.s. gesagt: "**Hütet euch vor den Vermutungen! Denn die Vermutung ist die Größe aller Lügen!**" dann hat er s.a.s. die Folgen davon erwähnt, und hat gesagt: "**sucht nicht mit Vorbedacht nach euren Fehlern und spionierte einander nicht nach. Seid einander nicht neidisch und missgünstig, wendet euch nicht voneinander ab und seid Allahs Diener, brüderlich zueinander.**"

Meine Geschwister, Imam As-San'ani hat in seinem Buch "Subul As-Salam" erklärt: "Es gibt verschiedene Arten von Vermutungen. Von ihnen ist eine verbotene-Vermutung, und das ist, dass jemand schlecht über den Herren der Welten denkt. Z.B. wenn jemand im Sterben liegt und sagt: Ich denke, dass Allah mich bestrafen wird und der Prophet s.a.s. hat sinngemäß gesagt: "**Niemand von euch soll sterben, außer, dass er gut über seinen Herren denkt.**" (Abu Dawud) Also es ist verboten schlecht über Allah ta'ala zu denken oder Schlechtes von Allah vermuten. Und es ist auch nicht erlaubt schlecht über seine Mitmenschen zudenken, oder Schlechtes von ihnen zu vermuten.

Und von den Arten der Vermutungen gibt es auch erlaubte. Dass ist z.B. dass jemand sagt: Ich denke, dass der soundso von seiner Reise zurück gekehrt ist, oder: ich denke, dass der soundso seine Prüfung bestehen wird, oder :Ich denke, dass es heute kalt wird...

Und es gibt auch Vermutungen, die Pflicht sind. Und das ist als erstes, dass man gut über Allah denkt, und dass man gut über seine Familie denkt und über die Muslime, und dass man immer gut über ihre Taten und Aussagen denkt.

O ihr Muslime, der Prophet s.a.s. hat immer darauf geachtet, seine Gefährten das gute Denken über die anderen beizubringen. Und Umar ibn Al-Khattab wusste es, und sagte: "**Denke niemals schlecht über das Wort, welches aus dem Mund deines Bruders kommt, solange du eine gute Entschuldigung dafür finden kannst.**" (Az-Zuhd von Imam Ahmad)

Meine Geschwister, vielleicht passiert es, dass dein Bruder dir etwas sagt, das dir nicht gefällt, aber du kennst sein Zustand nicht.. vielleicht ist er gestresst, vor allem hier in Deutschland ist Stress eine große Krankheit, oder vielleicht hat dein Bruder größere Sorgen, um die er sich kümmern muss, und es rutschen ihm manche Wörter raus, die er nicht so meint. Oder vielleicht sieht man einen Bruder oder eine Schwester etwas machen, was nicht erlaubt ist, trotzdem müssen wir gut über sie denken, und sie zum Guten anhalten, vielleicht macht er oder sie es aus Unwissenheit, oder die Person ist schwach im Iman. Denn es gibt immer einen Entschuldigungsgrund meine Geschwister. Und der Gelehrte Abu Hamid hat gesagt: "Der Heuchler (al munafiq) ist derjenige, der unablässig nach Fehlern in jedem einzelnen Detail sucht, während der wahrhaftige Gläubige nach Entschuldigungen sucht". Deswegen meine Geschwister lasst uns immer gut über Allah s.w.t. und über unsere Mitmenschen denken. Und ich bitte Allah, den Allmächtigen euch immer zu segnen und euch zu stärken, und dass Er s.w.t. zu uns barmherzig ist in der Dunya und am Tag der Auferstehung.